

Pressemitteilung, Juli 2015

Ökobenach

Das Benchmark-Projekt des DTV ist nun gestartet

Textilpflegeunternehmen können von jetzt an auf anonymisierte Weise ihre Wasser-, Waschmittel- und Energieverbräuche untereinander vergleichen. Im Rahmen eines von der Deutschen Bundesstiftung Umwelt (DBU) geförderten Projektes wurde in Zusammenarbeit mit der Textination GmbH ein System entwickelt, das für jede Unternehmensausrichtung entsprechende Vergleichswerte liefert. Mit dem Tool können sowohl Wäschereien, Textilservicebetriebe, Textilreinigungen als auch Mischbetriebe arbeiten.

Um gleich zu Beginn des Projektes Vergleichswerte liefern zu können und um sicherzustellen, dass sich bei den ersten teilnehmenden Unternehmen keine Rückschlüsse auf deren Identität ziehen lassen, hatte der DTV mit Zulieferern der Branche zusammengearbeitet. Diese stellten dafür anonymisierte Verbrauchsdaten aus eigenen Erhebungen der letzten Jahre zur Verfügung. Sie bilden nun eine erste Datengrundlage des Benchmark-Projekts.

Einsparpotenziale aufdecken

Der Kostenanteil für Energie, Wasser und Waschmittel ist in Textilreinigungen und Wäschereien besonders hoch und erhöht sich durch Preissteigerungen stetig. Mit dem Ökobenach können die teilnehmenden Betriebe nun erfahren, wie hoch Ihr Verbrauch im Vergleich zu anderen Betrieben mit vergleichbarem Wäscheaufkommen ist. Mögliche Einsparpotenziale lassen sich so leichter identifizieren.

„Die Kunden erwarten von den Betrieben einen sparsamen Umgang mit natürlichen Ressourcen. Mit diesem neuen Tool können wir unsere Mitglieder bei der Erfüllung der Kundenerwartung und der Reduzierung der Kosten durch einen verringerten Wasser- und Energieverbrauch unterstützen“, sagt DTV-Geschäftsführer Andreas Schumacher.

Joachim Krause, Vorsitzender des Ausschusses Technik und Umweltschutz im DTV, ergänzte: „Mit dem Ökobenach wollen wir es den Unternehmen erleichtern, die eigenen Verbrauchswerte realistisch einzuschätzen und mögliche Einsparmöglichkeiten zu identifizieren. Auf diese Weise wollen wir als Branche unseren Teil zum Gelingen der Energiewende beitragen.“

Dieses zentrale Projekt unterstreicht zudem die Nachhaltigkeitsbemühungen des DTV und der gesamten Branche: Alle Unternehmen der beiden in der Nachhaltigkeitsallianz vereinten Verbände WIRTEX und DTV können das Tool nutzen und so ihre Ressourcenverbräuche vergleichen.

Zu erreichen ist der Ökobenach über die Seite der Brancheninitiative zur Energiewende: www.brancheninitiative-energie.de. DTV-Mitglieder können ihre bekannten Login-Daten verwenden. Andere interessierte Betriebe können bei der DTV-Geschäftsstelle Zugangsdaten beantragen.